

Von der Leyen pide a Europa que “luche” frente a un “mundo imperialista”

DEBATE DEL ESTADO DE LA UNIÓN EUROPEA/ La presidenta de la Comisión Europea anuncia una batería de propuestas para acelerar el rearme del bloque comunitario y apoyar a Ucrania. Buscará crear un muro de drones en la frontera con Rusia.

Andrés Stumpf. Estrasburgo
Un discurso de guerras, un discurso de lucha inflamada. Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea, dio ayer el pistoletazo de salida al nuevo curso político con una intervención marcada por la guerra de Rusia contra Ucrania y el rol que la UE debe jugar en ella y en un mundo de enorme inestabilidad geopolítica.

En su intervención en el Estado de la Unión, donde se hace balance de lo realizado en la legislatura y se tratan los retos a abordar, la máxima responsable del Ejecutivo Comunitario aseveró que “Europa está en plena lucha en un mundo de ambiciones y guerras imperialistas un mundo donde las dependencias se utilizan sin piedad como armas” y que, por todo ello, “debe surgir una nueva Europa”.

Apelando a la compasión por Ucrania, pero también al instinto de supervivencia ante una guerra que en un futuro podría amenazar a algunos de los Estados Miembros, Von der Leyen anunció que la Comisión Europea empezará el mes que viene a coordinar el proceso de rearme que se espera que los países lleven a cabo de cara a 2030.

En ese sentido, la política de origen alemán detalló que presentará la hoja de ruta de los hitos a cumplir en la próxima cumbre del Consejo Eu-

ropeo, que se celebrará en octubre.

Además, también anunció la puesta en marcha de unas recomendaciones semestrales de Defensa que, de forma similar a las que tradicionalmente ofrece la Comisión Europea dos veces al año en materia económica, señalarán las necesidades y las carencias de los Estados miembros en el proceso de rearme. De esta forma, se espera que Bruselas pueda asegurarse de que los países cumplen con su parte del trato en el camino hacia el rearme que Rusia, con su escalada de la tensión, está haciendo ver más urgente.

Activos rusos congelados

Junto con estas propuestas, Von der Leyen también entró en el espinoso tema de los activos rusos congelados por las sanciones. A juicio de la presidenta de la Comisión Europea, ha llegado el momento de dar un mayor uso a esos fondos —hasta ahora únicamente se ha recurrido a los intereses generados de la inversión de ese dinero— para que sirvan de aval para un préstamo centrado en la reconstrucción de Ucrania.

“Esta es la guerra de Rusia. Y es Rusia la que debe pagar”, apuntó la presidenta de la Comisión Europea.

La utilización de los activos rusos congelados siempre ha sido un tema espinoso en Eu-



Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea, ayer durante su comparecencia en el Parlamento Europeo en Estrasburgo.

ropa pues, aunque en el territorio se pueda considerar que está justificado por las acciones bélicas de Rusia, podría suponer una dura batalla judicial en los tribunales internacionales al entenderse como una confiscación indebida. Bélgica, que concentra gran parte de estos activos, se ha opuesto siempre a asumir esos riesgos legales por su cuenta, aunque la postura adoptada ayer por Von der Leyen, en la que apuntaba a asumir ese riesgo a nivel

europé, podría contribuir a cambiar las sensibilidades. Se estima que hay alrededor de 200.000 millones congelados “Este debe ser el momento de la independencia de Europa. Creo que esta es la misión de nuestra Unión: poder ocuparnos de nuestra propia defensa y seguridad”, señaló la responsable del Ejecutivo comunitario.

Todo esto llegó en el día en el que Polonia había comunicado el derribo de diez drones rusos que habían entrado en

su territorio. Este suceso, el más agresivo acometido por Rusia al margen de la guerra en Ucrania, provocó que el país invocara el artículo 4 de la OTAN, un recurso que sirve para llamar a consultas a los aliados cuando un miembro ve amenazada su integridad territorial.

Von der Leyen hizo referencia a la “violación temeraria y sin precedentes” en su discurso y agregó que Europa “se solidariza plenamente con Polonia”. La presidenta de la

Comisión viene de visitar los diferentes países de Europa que tienen frontera con Rusia en una muestra de apoyo al flanco este del bloque que considera necesario reforzar. En ese sentido, Bruselas quiere avanzar en la fabricación de un muro de drones que recorra toda la frontera y disuada a Rusia de nuevas internadas en el espacio aéreo comunitario.

“El flanco oriental de Europa protege a toda Europa. Desde el mar Báltico hasta el

Bruselas quiere suspender las ventajas comerciales a Israel

Andrés Stumpf. Estrasburgo
La Comisión Europea se mueve en relación al conflicto en Oriente Medio entre Israel y Gaza. Ursula von der Leyen, presidenta del Ejecutivo comunitario, ha aprovechado su discurso en el debate del Estado de la Unión, celebrado en el Parlamento Europeo en Estrasburgo, para proponer la suspensión de las ventajas comerciales de las que goza Israel en su Acuerdo de Asociación con la Unión Europea.

La responsable del Ejecutivo comunitario toma esta decisión ante la escalada de tensión en Gaza que “ha conmo-

cionado la conciencia mundial”. Von der Leyen subrayó que aunque siempre ha sido “amiga de Israel”, es consciente de que “la hambruna nunca puede ser un arma de guerra” y debe tomar medidas en el asunto.

El comercio total de bienes entre la Unión Europea e Israel en 2024 ascendió a 42.600 millones de euros el pasado año. Las importaciones de la UE desde Israel alcanzaron los 15.900 millones de euros mientras que las exportaciones de la UE a Israel ascendieron a 26.700 millones de euros. En ambos casos, el mayor intercambio comer-

cial se concentra en maquinarias, bienes de equipo y químicos.

Junto con la suspensión de los elementos comerciales del Acuerdo de Asociación, Von der Leyen también planteó imponer sanciones a los ministros extremistas y a los colonos violentos.

La propuesta, demandada por una parte de los Estados Miembros, entre ellos Espa-

“Soy consciente de que las medidas serán excesivas para algunos y se quedarán cortas para otros”

ña, deberá ser ratificada por el Consejo de la Unión Europea y por el Parlamento Europeo. Esto supone serios inconvenientes a que salga adelante pues en julio la propuesta comunitaria de suspender parte de la financiación de Horizonte 2020 ligada a Israel quedó bloqueada por la negativa de algunos países.

Con eso en mente, y para evitar quedarse de brazos cruzados, Von der Leyen ha anunciado que la Comisión Europea dejará en suspenso el apoyo bilateral al país. “Soy consciente de que será difícil encontrar mayorías y de que

las medidas serán excesivas para algunos y se quedarán cortas para otros”, aseguró la presidenta de la Comisión Europea.

La política alemana aseguró que debe ser prioritario luchar por la paz en la región, algo por lo que siempre ha apostado. Estos pasos más decididos se toman en el contexto de “un cambio sistemático iniciado en los últimos meses, que es simplemente inaceptable”.

“Hemos sido testigos de la asfixia financiera de la Autoridad Palestina. De los planes para un proyecto de asentamiento en la denominada zo-

na EI, que básicamente separaría a la Cisjordania ocupada de Jerusalén Este y de las actuaciones y declaraciones de los ministros más extremistas del Gobierno israelí incitando a la violencia”, criticó la presidenta de la Comisión.

Von der Leyen aseguró que su compromiso con una Autoridad Palestina viable es lo que “mantiene viva la solución de los dos Estados”, la única forma de alcanzar “una paz duradera”. Según concluyó, el mandato de los ciudadanos europeos en este ámbito no debe obviarse y las instituciones deben unirse en su respuesta.